



NEWSLETTER

EDITION 3, août 2025



LE MOT DU PRÉSIDENT

Chers ami(e)s, chers adhérent(e)s,

Nos récentes activités estivales ont rencontré un vif succès : vous êtes venus nombreux à notre assemblée générale le 30 juillet ainsi qu'à la soirée estivale le 9 août. L'association compte à date 159 adhérents, couples et individuels, soit 274 membres actifs. Nous sommes heureux de compter 19 nouvelles adhésions.

Ces chiffres sont un des indicateurs du dynamisme et du rayonnement de l'ASPEN. L'enquête que nous avons réalisée auprès de vous en début d'année confirme nos orientations et fixe le cap pour les activités à venir. Nous sommes attentifs et mobilisés pour veiller à ce que l'environnement auquel nous sommes attachés soit préservé et amélioré.

Une enquête publique sur le SCoT (Schéma de Cohérence Territoriale) à échéance 2044 sera lancée du 25/8 au 23/9 par Cap Atlantique ; nous vous engageons à donner votre avis. Nous espérons que la stratégie de gestion intégrée du trait de côte sera enfin prochainement finalisée, ce qui nous donnera l'occasion d'organiser une conférence-débat comme en décembre 2023. Nous allons aussi vous proposer des thèmes de conférences et de manifestations pour la fin de l'année et 2026.

Le conseil d'administration et le bureau qui viennent d'être renouvelés sont à votre écoute. N'hésitez pas à nous faire part de vos attentes et à vous engager à nos côtés. En vous souhaitant de poursuivre un bel été, bien sincèrement.

Damien Dessart
Président

UNE STRATEGIE LOCALE DE GESTION DU TRAIT DE COTE QUI SE FAIT ATTENDRE !

Depuis plusieurs années, le littoral de la presqu'île guérandaise est confronté à des phénomènes d'érosion et de submersion marine qui appellent des réponses collectives et concertées. C'est tout l'objet de la stratégie locale de gestion intégrée du trait de côte pilotée par CAP ATLANTIQUE.

Or, ce document, essentiel pour l'avenir de notre territoire, tarde à voir le jour. Les habitants, associations et acteurs locaux n'ont à ce jour que très peu d'informations précises. Le risque est réel de faire face dans l'urgence à des orientations arrêtées sans réelle concertation ni débat.

Dans la presse locale, le maire du Pouliguen a récemment déclaré ne pas avoir les moyens de financer les rachats de maisons menacées par l'érosion (une soixantaine concernée d'ici 2050 et près de 600 en 2120), appelant de ses vœux un fonds d'érosion côtière basé sur la solidarité nationale. La priorité est de définir une stratégie sur la base de scénarios alternatifs tout en élaborant les modalités de son financement à partager entre l'Etat, CAP Atlantique et les communes .

L'ASPEN, comme elle l'a toujours fait, restera vigilante et mobilisée pour que cette démarche se fasse dans la transparence et dans l'intérêt général. Nous attendons la publication rapide de cette stratégie afin qu'un temps de dialogue soit organisé avec les habitants .

REVISION DU SCOT, un enjeu pour l'avenir de notre territoire : à vous de PARTICIPER !

Le SCoT (Schéma de Cohérence Territoriale) est un document essentiel : il fixe les grandes orientations d'aménagement et de développement durable de notre territoire pour les vingt prochaines années. Urbanisme , logement, mobilités, environnement, économie, préservation des espaces naturels etc. autant de domaines directement concernés.

La révision du SCoT portée par CAP ATLANTIQUE entre aujourd'hui dans une phase cruciale, celle de la consultation citoyenne. Une enquête publique se déroulera du 25 août au 23 septembre 2025 . Chacun pourra se rendre en mairie du Pouliguen pour consulter le dossier complet et formuler des observations, propositions ou remarques. Ces contributions sont précieuses car elles alimentent la réflexion et doivent être prises en compte dans le rapport final.

Un temps d'échange direct avec le commissaire enquêteur est également prévu : il tiendra une permanence physique le 4 septembre prochain en mairie aux horaires d'ouvertures. Ce sera l'occasion de poser vos questions, de partager vos attentes, vos inquiétudes ou vos propositions.

L'avenir de notre territoire ne peut se construire sans la participation de ses habitants. Cette enquête publique est donc un moment démocratique à ne pas manquer : plus nous serons nombreux à nous exprimer, mieux le Scot reflètera réellement les besoins et aspirations de nos communes .

L'ASPEN invite l'ensemble de ses membres à s'emparer de cette consultation : prenez connaissance du dossier, déposez vos remarques, faites entendre votre voix car c'est ensemble que nous pourrons peser sur les choix qui façonneront notre cadre de vie pour les deux décennies à venir.

DE LA RECONSTRUCTION DES BAINS DU NAU .

Les Bains du Nau occupent une place particulière dans le cœur des Pouliguennais : lieu chargé d'histoire, établissement de plage apprécié depuis les années 1920, et aujourd'hui objet d'un projet de reconstruction fidèle à son esprit d'origine, tout en intégrant les enjeux contemporains, réglementaires et littoraux.

Suite à l'incendie de mars 2023, la ville a décidé de reconstruire ce bâtiment emblématique à l'identique. Une enveloppe budgétaire a été votée (408 000 € au total).

Une exposition retraçant l'histoire du site et les ambitions est à découvrir jusqu'au 15 septembre sur la façade des Bains du Nau. Parallèlement à cette action, la mairie de Pouliguen invite les habitants à s'exprimer sur le projet de reconstruction à l'identique du restaurant/bar les Bains du Nau du 25 août au 8 septembre 2025 à l'accueil de l'hôtel de ville aux horaires d'ouverture (lundi au vendredi de 9h à 11h45 et de 13h30 à 17h).

Chaque personne pourra prendre connaissance des éléments présentés, soumettre des questions et formuler des observations sur place dans un registre dédié.

Votre regard compte, alors n'hésitez pas à exprimer vos impressions en vous rendant en mairie !

Assemblée Générale du 30 juillet 2025

L'ASPEN a tenu son assemblée générale annuelle le 30 juillet dernier au WESTOTEL du Pouliguen. Devant un public nombreux (près de 100 personnes, 86 adhérents à jour de leur cotisation présents ou représentés) le Président Damien DESSART a présenté son rapport moral et d'activité et Arnaud DODIN, Trésorier, le rapport financier pour l'exercice 2024 et le budget 2025. L'ASPEN compte aujourd'hui 274 membres actifs contre 267 en 2023, chiffres en progression constante depuis quelques années. Cela montre la dynamique qui nous anime et conforte notre Président avec son conseil d'administration d'avoir choisi la bonne stratégie pour assurer la pérennité de notre association. En clôture de notre assemblée générale, Charles PERRAUD ancien paludier est venu nous faire une brillante présentation sur 50 ans d'histoire des marais salants en presqu'île de Guérande.

Enfin comme de coutume, une verre de l'amitié a été servi à l'issue de l'assemblée générale, dans un moment de convivialité propice aux échanges entre nos membres.



Soirée Estivale de l'Aspen

Séverine et Axel HAENTJENS nous ont accueillis chez eux le 9 août dernier. Près de 150 personnes ont répondu présents l'invitation. La soirée s'est déroulée dans un esprit « familial » comme à l'habitude et les participants, petits et grands, étaient heureux de se retrouver pour se distraire en toute décontraction. Un grand merci à nos hôtes pour cette soirée pleinement réussie.



POUR EN SAVOIR PLUS SUR NOTRE ASSOCIATION, NOUS VOUS INVITONS A VOUS
CONNECTER SUR NOTRE SITE :
<https://aspennepouliguen.org>



Comité de rédaction :
Damien Dessart - Antoine Lussignol
avec la collaboration de Claire Pineau